

## ILLEGÓ LA BANDA!

Timbiriche lo hizo de nuevo: volvió a reunirse, a vibrar y cantar para 10 mil seguidores anoche en el Auditorio Nacional. **GENTE**



## Avanza súper transporte

Mexloop, que permitirá viajar de la CDMX a Guadalajara en unos 40 minutos, dio un paso adelante para volverse realidad. **NEGOCIOS 2**



## LOS RECONOCEN

Los ganadores a las mejores obras arquitectónicas y de interiorismo en el País fueron reconocidos anoche junto a Alberto Kalach, designado el Mejor Arquitecto de México en activo. **PÁGINAS 18 Y 19**

JUEVES 14 / SEP. / 2017 CIUDAD DE MÉXICO

74 PÁGINAS, AÑO XXIV NÚMERO 8,660 \$ 20.00

# REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O



■ Mercado Galán asegura que no ha sido citado para declarar.

## Culpa de huachicol a sus empleados

DZOHARA LIMÓN

TOLUCA.- Ricardo Víctor Mercado Galán -cuñado del titular de la Sedesol, Luis Miranda- responsabilizó a sus empleados de que en una de sus gasolineras se vendiera huachicol.

"Lo están viendo los abogados, yo tengo administradores. Te lo explico: yo no tengo tiempo de manejar los negocios, hija, porque yo tengo una universidad muy grande y yo tengo que atender la universidad, m'hijita. No tengo ni tiempo para estar checando todo ese tipo de cosas. Eso está en manos de los abogados", recalcó.

"Tengo varios administradores, yo no te puedo decir nada, mi amor". El empresario dijo desconocer si las siete personas detenidas el pasado 25 de agosto cuando descargaban combustible ordenado en la estación E 07181 eran parte de su personal.

Durante una entrevista en su oficina de la Universidad Isidro Fabela de Toluca, Mercado dijo que su cuñado,

### Y ofrece dinero a REFORMA

DZOHARA LIMÓN

TOLUCA.- El dueño de la gasolinera clausurada por vender huachicol ofreció dinero a REFORMA durante una entrevista en la Universidad Isidro Fabela.

"Aquí te lo digo en cortito, por eso no quería que estuviera la otra persona (el fotógrafo). Él es mi secretario, es mi gente de confianza. Si crees necesario, y te lo digo con toda confianza, m'hija, porque veo que te estás portando con mucha gentileza y con mucha amabilidad, si crees conveniente que tengamos que pagar algo al REFORMA", dijo Ricardo Víctor Mercado Galán.

Luis Miranda, no sabe nada de sus negocios.

Agregó que no ha sido citado por las autoridades para declarar.

## Anuncian demócratas pacto a favor de dreamers

JOSÉ DÍAZ BRISEÑO CORRESPONSAL

WASHINGTON.- Donald Trump accedió a una iniciativa de ley que protege de la deportación a los 787 mil dreamers, según los líderes de la minoría demócrata en el Congreso de EU.

"Hemos acordado consagrar en la ley las protecciones de DACA y acordar un paquete de seguridad fronteriza, excluyendo el muro, que sea aceptado por ambas partes", señalan en un comunicado el senador demócrata Chuck Schumer y la congresista Nancy Pelosi, tras una cena en la Casa Blanca.

La vocera de Trump sólo aclaró en Twitter que no se acordó excluir el muro.

El pacto, sin embargo, parecería no convencer a los dreamers. Algunos grupos dijeron en redes sociales que no ofrecen un camino a la ciudadanía.

### ENCUESTA REFORMA

## Desconfían de Fiscalía

¿Qué tanta confianza tiene en la nueva Fiscalía General como órgano para investigar delitos y combatir la corrupción?



**48%** está en desacuerdo con que Raúl Cervantes sea el nuevo Fiscal General.

**PÁGINA 9**

Revela SFP que irregularidad elevó Paso Expres en 714 mdp

# Da SCT contrato ... isin proyecto!

Hallan que en 2014 se asignó la obra, y a inicios de 2015, el proyecto ejecutivo

ROLANDO HERRERA

La Secretaría de Comunicaciones y Transportes, que encabeza Gerardo Ruiz Esparza, firmó el contrato para la construcción del Paso Expres de Cuernavaca sin contar con un proyecto ejecutivo.

Dicha irregularidad incrementó el costo de la obra en 714.6 millones de pesos del dinero de los mexicanos, sin considerar el IVA.

Este aumento, según la auditoría de la Secretaría de la Función Pública (SFP), está referido al contrato principal, que es la ejecución de la obra y el cual fue asignado al consorcio Aldesem y Epcor por mil 458 millones de pesos, con IVA incluido.

El Paso Expres es una obra que inició en 2014, fue

inaugurada en abril y, en su diseño, construcción y supervisión, la SCT celebró 13 contratos con distintas empresas y prestadores de servicios.

La SFP llevó a cabo una auditoría a cuatro de esos contratos, entre ellos el de la ejecución de la obra, que es el que tiene el monto más elevado y del que detectó el sobre costo por la mala planeación.

"Se concluye que se llevó a cabo el procedimiento de licitación sin contar con el proyecto ejecutivo autorizado, con el que se generó un catálogo de conceptos E-7", presentado por la Dirección General de Carreteras.

"Dicho proyecto resultó deficiente, al existir variaciones que derivaron en la elaboración de convenios modificatorios y la contratación de servicios para el seguimiento y adecuación del proyecto", señala el documento.

En toda obra de construcción, lo usual es que primero se tiene el proyecto eje-

### Acusa IP fallas en planeación

NALLELY HERNÁNDEZ

Los sobrecostos que se detectaron en el Paso Expres son por fallas en la planeación de la obra, consideró Gustavo Arballo, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción.

Dijo que las licitaciones de las dependencias están fallando y, por ello, las firmas ganadoras terminan regis-

trando montos mayores a los que anuncian cuando inicia un proyecto.

"Yo, al que me quiero referir (sobrecosto), y nuestra cámara ha hecho énfasis en eso, es a la falta de planeación, es decir, llevar a cabo con tiempo y con el debido costo todos los estudios preliminares y las ingenierías necesarias para llevar a cabo una obra", sostuvo.

cutivo y después se contrata a quien lo va a ejecutar, pues es el que contiene los planos y las especificaciones técnicas y es el que sirve como base para calcular los costos.

La auditoría refiere que la dependencia a cargo de Ruiz Esparza emitió la convocatoria de la licitación pública para la construcción de la vía el 16 de octubre de 2014 y el 24 de noviembre de ese

mismo año asignó el contrato.

Sin embargo, fue hasta enero de 2015, que Banobras firmó con Orva Ingeniería, S. A. de C. V., el contrato del proyecto ejecutivo, es decir, después firmar la construcción de la vía.

El 12 de julio, en el kilómetro 93+857 se abrió un socavón de casi 5 metros de profundidad en el que cayeron y murieron dos personas.

## HAY CRISIS ALIMENTARIA



reforma.com/desfile

### ...Y se placean Secretarios

Mientras en zonas de Juchitán padecen escasez de víveres, los titulares de Hacienda, Gobernación, Educación y Salud -todos aspirantes presidenciales del PRI- hacen pasarela en las áreas afectadas. **PÁGINAS 6 Y 7**

## No es tiempo para encuestas.- Camacho

CLAUDIA GUERRERO Y CLAUDIA SALAZAR

Políticos del PRI criticaron la "votación" realizada entre senadores de ese partido sobre el candidato presidencial de 2018, la cual reveló ayer REFORMA.

César Camacho, coordinador de los diputados priistas, manifestó que ese partido tiene instancias para definir sus candidaturas.

"Ésa no es la manera de procesar el punto de vista y las decisiones del partido. No lo haría (con los diputados) por que no son los tiempos ni los mecanismos a los que el PRI está habituado", dijo.

Jorge Carlos Ramírez Marín, presidente de la Cá-

### Esconde priista 1.2 mdd en Andorra

El priista Francisco Arroyo, ex presidente de la Cámara de Diputados (2012-2013) y actual Embajador de México en Uruguay, ocultó 1.2 millones de dólares durante varios años en una cuenta de la

Banca Privada de Andorra.

El diario El País difundió que Arroyo cobró el depósito de un despacho de abogados de la Ciudad de México, aunque se negó a revelar los servicios que prestó.

mara de Diputados, descartó que ese ejercicio se vaya a replicar en San Lázaro.

"No sería necesario adelantarnos a conocer opiniones que cada quien tiene y que son respetables", opinó.

Ivonne Ortega, aspirante presidencial, cuestionó el "simulacro".

"La decisión de la candi-

datura presidencial no es algo que se resuelva como si fuera una jefatura de salón. Se dará conforme al método que decida el Consejo Político Nacional y estoy en la lucha para que sea por consulta a la base", señaló.

El senador Gerardo Sánchez reconoció que dejó su "boleta" en blanco.

### Ocultó MAM una deuda millonaria

La CDMX comprometió recursos por 33 años para la planta que generará energía para el Metro... pero opacó la deuda. **CIUDAD**

